

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari hasil penelitian dan analisis yang telah peneliti paparkan, maka didapatkan simpulan sebagai berikut :

1. Dalam pengelolaan Program Keluarga Harapan (PKH) di Kelurahan Telaga Biru selama ini dalam setiap pelaksanaannya selalu berpedoman untuk mencapai tujuan-tujuan pelaksanaan PKH. Berdasarkan hasil penelitian yang penulis lakukan menyimpulkan pengelolaan PKH di Telaga Biru baik dibidang kesehatan, pendidikan dan kesejahteraan sosial berdampak baik dalam meningkatkan kesejahteraan rumah tangga dengan meningkatnya taraf hidup, perubahan perilaku serta pengetahuan tentang hubungan keluarga, walaupun tidak semua KPM mampu memaksimalkan kegiatan-kegiatan yang ada di PKH, karena masih ada KPM yang belum mampu menciptakan tujuan PKH sendiri.
2. Berjalannya PKH di Kelurahan Telaga Biru untuk menjaga hubungan keluarga *sakinah, mawaddah wa rahmah* karena adanya penunjang dalam setiap prosesnya. Berdasarkan hasil penelitian yang penulis lakukan menyimpulkan penunjang dalam pengelolaan PKH yang mampu menjaga hubungan keluarga *sakinah, mawaddah wa rahmah* adalah adanya proses pendampingan yang dikemas dalam kegiatan pertemuan peningkatan kemampuan keluarga (P2K2) dan pertemuan kelompok (PK). Serta pedoman materi yang fokus utama di bahas dalam setiap pertemuannya seperti penanganan dan pencegahan stunting dan komunikasi efektif keluarga. Melalui materi-materi yang disampaikan oleh

pendamping itulah KPM mampu menerapkan dalam membina hubungan *sakinah, mawaddah wa rahmah* di rumah tangga KPM.

B. Saran-saran

Sebagai bentuk perhatian pemerintah dalam menjaga stabilitas hubungan keluarga di Indonesia. Maka keseriusan tersebut masyarakat juga harus mampu merespon dengan bekerja sama dalam mencapai tujuan tersebut. Mengingat angka perceraian di Indonesia menurut Badan Pusat Statistik (BPS) tercatat sebanyak 284.169 kasus pada tahun 2022 lebih tinggi dari tahun-tahun sebelumnya. Berdasarkan simpulan dan pembahasan dalam penelitian ini maka penulis memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Bagi para pelaksana PKH disetiap tingkatannya harus lebih memberikan perhatian lebih dalam hal pendisiplinan KPM untuk menaati aturan-aturan yang telah ditetapkan oleh Kementrian Sosial. Mengingat bahwa tujuan-tujuan dari pelaksanaan program keluarga harapan harus tercapai dengan maksimal, maka memerlukan usaha yang maksimal pula dalam prosesnya.
2. Keluarga *Sakinah, Mawaddah Wa Rahmah* adalah salah satu tujuan bagi seluruh keluarga, baik dari suku dan agama apapun menginginkan hubungan keluarga yang baik. Jalannya PKH di Kelurahan Telaga Biru harus lebih merata dalam pendampingan khususnya karena mengingat kelurahan telaga biru bukan wilayah yang kecil, proses penjadwalan dan penyampaian materi di setiap titik wilayah yang harus disama ratakan, agar tujuan PKH dan pembinaan keluarga sendiri mampu dengan serius tercapai.